
         １月学校朝会「校長講話」 

                      令和２年１月２８日（火） 

本日も朝早くからバレーボール部の皆さんが、体育館の暖房器具の設置をし

てくれました。雪も降った中での作業は大変だったと思います。本当にありがと

う。今月もまた快適な体育館で学校朝会ができる様になりました。 

 

今回も時間前に全学年が体育館に集合でき、定刻５分前には学校朝会が始ま

りました。本当に大井西中は素晴らしいですね。寒い中でも時間を考えて集合し

た生徒の皆さんと指導して下さった先生方に深く感謝申し上げます。巷ではま

だまだインフルエンザが流行しています。中国では新型コロナウイルスも蔓延

しています。特に３年生は受検という大切な時期になりました。手洗いやうがい、

そして十分な睡眠を取り体調管理をしっかりして下さいね。 

 

まず初めに嬉しかった事をお話します。先日養護教諭の○○先生に２学期は

１度もタクシー券を使用しなかった事実を伺いました。タクシー券とは、皆さん

が学校内でケガや事故を起こし、緊急に病院に行くために使用する券です。ほと

んどの学校では毎学期何度も突発的な事故やケガの治療のためにタクシー券を

使います。私も今までの学校では必ずタクシー券を使用していました。しかし本

校が２学期１度も使用しなかったという事実は、いかに学校全体が落ち着いた

状況にあるか、生徒の皆さんや教職員の皆さんが安全に気を付けて学校生活を

送っているかがわかるのです。本校の誇るべき素晴らしさの１つです。 

 

次に２学期、３年生と校長面接をしていた時の話です。ある女子生徒にこんな

質問をしました。「あなたが尊敬する人物とは？」と聞いたところ、その生徒は

「ごめんなさいを素直に言える人」と答えたのです。同じ質問をすると「人のた

めに頑張る人」「誰にも優しい人」「約束を守る人」・・こんな言葉が多く返って

くるのにその生徒はこう答えたのでした。この言葉に私の心は揺さぶられまし

た。皆さんは自分が失敗した時や相手に迷惑をかけた時、素直にごめんなさいと

言えますか。例えば授業中、先生にうるさいから静かにしなさいと言われた時、

「何で自分だけが怒られるのか」「みんなだってうるさいじゃないか・・」と思

った事はありませんか。または「だって〇〇さんが話しかけてきたから」と言い

訳をしたり他人のせいにしたりしませんか。ごめんなさいと言えるという事は

実は簡単な事ではなく、とても勇気のいる事なのです。私も正直、まだまだでき

ません。人は誰もが必ず失敗や他人に迷惑をかけるものです。失敗を１度もしな

い人などいません。しかしその後の対応次第で他人から信頼されるか否かが決

まります。他人から信頼される人とは、素晴らしい業績や成果を出した人だけで



なく、失敗したら素直に自分の非を認め、謝れる人でもあるのです。大井西中の

生徒の皆さん全員が、素直にごめんなさいが言えるといいですね。そんな３学期

を期待しています。 


